
Il giudizio che posso dare a questi 5 
anni di attività nella Circoscrizione 2 
non può che essere positivo. Conside-
rando anche l’esperienza nella prece-
dente legislatura, si nota un progressi-
vo aumento quantitativo e qualitativo 
delle iniziative, molte delle quali han-
no oramai assunto un carattere ricor-
rente coinvolgendo tutta la cittadinan-
za. 
La collaborazione con gli abitanti è 
stata molto soddisfacente, si è cercato 
di recepire e risolvere tutte le proble-
matiche tenendo sempre conto però 
delle possibilità economiche e delle 

poche competenze delegate alle circoscrizioni. L’amministrazio-
ne uscente e quella che seguirà dovrà valutare tutte le attività 
svolte e i consigli dati per poter anche allargare competenze e 
budget dei Consigli che hanno ben operato. 

Andrea Brizio 
Partito Popolare 

«Con la Circoscrizione abbiamo colla-
borato benissimo per la crescita 

reciproca della scuola e del 
quartiere. Insieme abbiamo 

portato avanti tante 
iniziative, come la 

Mattonata, che ha uni-
to storia, cultura e tema-

tiche ambientali. Oppure le 
riunioni per la realizzazione 

dell’orto botanico da realizza-
re lungo le mura nord per rende-

re questo ambiente più vivibile.Ora 
il progetto è nelle mani dell’Istituto 

tecnico per geometri, che lo sta portan-
do avanti. Anche l’Istituto tecnico agra-

rio ha dato il suo contributo, effettuando 
rilievi geologici e ambientali, che saranno 

messi a disposizione della popolazione». 
Alessandro Scortechini 

Scuola Mestica 

«La collaborazione del mio Asses-
sorato con la Circoscrizione 2 è 

stata molto proficua. Abbiamo 
realizzato tanti progetti, 
tutti rivolti a ragazzi e 

bambini (la Befana in 
piazza, la Matto-

nata…). E’ stato 
un dare e avere 
reciproco estrema-
mente fruttuoso e spe-

ro che questi rapporti 
seguitino in futuro, qualsiasi 
persona sia eletta a ricoprire il 

mio attuale ruolo». 
 

Michele Lattanzi 
Assessore ai servizi sociali e 

scolastici 
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La riscoperta della propria identità civica 
Collaborazione con scuole e associazioni culturali: valorizzare le tradizioni e coinvolgere i giovani 

Sono ormai al termine del mandato come consigliere per la Cir-
coscrizione 2.  
Cinque anni positivi, al di là dei risultati, sia pure nella limitatez-
za delle competenze e delle deleghe riconosciute alla Circoscri-
zione in sé: proficuo è stato il confronto con gli altri consiglieri, 
impegnati tutti nel ruolo di portavoce dei cittadini nonché di pon-
te istituzionale fra questi e l’Amministrazione; essenziale il com-
pito del Presidente che ha cercato sempre di garantire oggettività, 
trasparenza e correttezza in ogni nostra iniziativa; stimolante la 
collaborazione con le scuole e le associazioni di volontariato, che 
vedono una considerevole presenza dei giovani. Questa esperien-
za è stata indubbiamente ricca, indispensabile per entrare nella 
struttura politica, amministrativa e sociale della nostra città, svi-
luppando nel contempo maggiore conoscenza della medesima e 
consapevolezza dei nostri diritti/doveri  di cittadini. 

    Gabriella Placco-Indipendente 

Sono fermamente convinta del ruolo unico ed insostitui-
bile della Circoscrizione come organismo istituzionale di 
coordinamento, di filtro delle richieste dei cittadini, ma 
soprattutto di collegamento fra Amministrazione ed am-
ministrati. Solo da questa convinzione è motivata la mia 
presenza, dal 1985, sia come Presidente sia  come consi-
gliere nel Consiglio di quartiere, prima, e nella Circo-
scrizione oggi.  Avrei voluto fare di più, dare alle istanze 
ai concittadini risposte più tempestive e concrete; ciò 
non è stato sempre possibile o lo è stato raramente, a 
causa delle limitate deleghe della Circoscrizione. E’ 
dunque motivo di rammarico, per me, dover constatare 
che anche nell’ultima revisione dello Statuto Comunale 
non è stato dato alcun riconoscimento effettivo al ruolo 
ed alla funzione della Circoscrizione. 

Paola Miliozzi - Lista Menghi 

Grazie alle tante associazioni  maceratesi 
Semplici cittadini e non solo: storia e folclore, natura e ambiente, feste e giochi, grandi e piccini 

L’associazione Amici di San Giuliano 
promuove la crescita della festa del pa-
trono. L’amicizia della Circoscrizione 2 
ci ha permesso di realizzare i festeggia-
menti delle edizioni invernale ed estiva 
di San Giuliano. Abbiamo donato alla 
città la “Pinturetta” su disegno di Um-
berto Peschi, che orna la restaurata fon-
te di San Giuliano. Anche altre manife-
stazioni organizzate dal Cif, come La 
giornata della donna, La collana da 
mangiare e molte altre, hanno sempre 

ottenuto il sostegno, non solo 
economico, della Circoscrizio-
ne. Insieme, abbiamo organiz-
zato La befana e San Julià 
d’inverno, che hanno visto tan-
tissimi bambini affollare piazza della 
Libertà. Abbiamo prestato la nostra col-
laborazione nelle Giornate senz’auto, 
offrendo alla città cibi tradizionali. Un 
ringraziamento particolare va al presi-
dente Pennacchietti e all’assessore Lat-
tanzi. Quando, infatti, abbiamo perso i 

locali 
per il 

Centro 
socio 

culturale 
padre 

Matteo Ricci, che ospi-
tava gli anziani durante i pomeriggi, 
solo queste due persone hanno aperto le 
porte della sede della Circoscrizione. 

Luciana Monachesi 
Presidentessa “Amici di S.Giuliano” 

Amici di San Giuliano 

Il Circolo ricreativo di 
borgo San Giuliano, 
fondato all’inizio del 
terzo millennio, sito nel 
quartiere più antico di 
Macerata, Le fosse, è 
stato ben lieto di parte-
cipare, in questi anni, 
alle numerose iniziative 
della Circoscrizione 2: 
dalle castagnate in piaz-
za allo storico giro delle 
antiche fonti di Macera-
ta; il pranzo per gli an-
ziani in piazza 
Pizza-
rello; 
e le 
feste 
della 

Befana, che ci ha visto 
confezionare migliaia di 
sacchetti pieni di dol-
ciumi da distribuire ai 
bambini. Hanno parteci-
pato tutti i soci, anche 
se non di “tenere età”. 
Tutto ciò ci ha fatto 
sentire importanti e in 
futuro, se ci sarà la pos-
sibilità, cercheremo di 
dare ancora la nostra 
disponibilità. 

 
Il Presidente 

Claudio Carassai 
 

Circolo ricreativo Borgo S. Giuliano 

In data 6 Gennaio 2005 le associazioni di volontariato 
Ser.Mi.G.O. e Ri-Animazione, hanno partecipato alla realizza-
zione della tradizionale festa della Befana, organizzata dalla 
Circoscrizione Centro Storico di Macerata.  
Le nostre associazioni come ogni anno si distinguono per 
l’impegno dimostrato, contribuendo all’animazione della fe-

sta. 
Accanto al tra-
dizionale teatri-
no con le mario-

nette, alle attività manuali e alle sculture con i palloncini rea-
lizzati dai nostri animatori, una folta schiera di clown e gioco-
lieri, hanno improvvisato divertenti skatch e scenette, con la 
partecipazione di grandi e piccoli. 
Un ringraziamento speciale va a tutti i membri della Circoscri-
zione del Centro Storico e al Comune di Macerata senza il cui 
contributo, non sarebbe stato possibile realizzare questa im-
portante manifestazione.    
  Associazione  Ser.Mi.G.O. Ri–Animazione  

 

Ser.Mi.G.O. Ri-Animazione 

Monti Sibillini 

L’Associazione micologi-
ca-naturalistica “Monti 
Sibillini” di Macerata pro-
muove la conoscenza e il 
rispetto dell’ambiente natu-
rale. 
Nel corso degli ultimi 4 
anni ha collaborato assieme 
alla Circoscrizione realiz-
zando diverse iniziative di 
educazione ambientale vol-
te ad una maggiore cono-
scenza dell’ambiente natu-
rale, in particolare funghi e 
piante. 
Ne ricordiamo alcune delle 
principali: la prima passeg-
giata lungo le fonti storiche 
della città, e la proposta di 
un percorso naturalistico 
delle fonti a ridosso delle 
mura nord; la manifestazio-
ne per il rispetto e l’amplia-
mento del parco di Fonte 
Scodella, le mostre micolo-

gico-botaniche in occasione 
delle giornate senza auto di 
novembre, “Assaggi D’Au-
tunno”; i corsi di micologia 
di base per la prevenzione 
tossicologica 
nell’uso alimentare dei fun-
ghi, il corso “Il prato in 
Tavola”, finalizzato alla 
riscoperta delle erbe di 
campo e delle tradizioni 
alimentari delle nostre 
campagne. 
Tutte queste attività a cui 
hanno partecipato in più 
occasioni molti cittadini di 
tutte le età, ma soprattutto 
giovani e le scuole, sono 
servite a sviluppare mag-
giormente l’attenzione del-
la città verso le tematiche 
della protezione e rispetto 
dell’ambiente in cui vivia-
mo. 

Ennio Carassai 

«Abbiamo chiesto più volte, e sempre ottenuto, 
l’appoggio della Circoscrizione. Rispetto al pas-
sato, abbiamo trovato un maggior sostegno dal 
punto di vista progettuale e non solo finanziario. 
Un esempio è dato dalle attività teatrali che 
hanno visto i nostri alunni esibirsi anche al ci-
ne-teatro Italia» 

Circolo didattico “Via Panfilo” 

«Secondo un recente aggiornamento effettuato dall’Amministrazione co-
munale di Macerata, sul nostro territorio sta aumentando sempre di più il 
numero delle associazioni di volontariato. Secondo queste statistiche sono 
più di 250 le associazioni senza scopo di lucro che operano nei campi più 
svariati che vanno dallo sport alla cultura, dalla politica all’intratteni-
mento per i giovani ed altro ancora». Un grazie alla Circoscrizione 2 che  
ha avuto la capacità di coinvolgerle.   

Massimiliano Sport Bianchini 

Le collaborazioni con la Circoscrizione 2 
hanno riguardato: la Befana, San Giuliano 
d’inverno, la Festa delle  tre vie. Conferen-
ze su: inquinamento cittadino, fonti stori-
che, risparmio idrico, pranzo per anziani, 
musica, sport, ecc.. 
La Circoscrizione ha svolto un ruolo rile-
vante per la convenzione che l’amministra-
zione comunale ha concesso alla nostra 
Associazione Idea 88 relativa alla gestione 
del campetto di calcio a 5 quale struttura 
mancante nel nostro quartiere dove molti 
giovani vengono a giocare ( piccoli e gran-
di) . 

Questa Associazione ritiene utile l’apporto della Circoscrizione al 
mantenimento del mattatoio, prossimo al restauro, dove l’Associa-
zione ha la sua sede istituzionale e che ci permette di socializzare e 
fare tutte le sue attività: corsi  informatici, cucina, astronomia, labo-
ratorio di pittura scultura e scuola di teatro; gite: culturali, sociali; 
feste; una sala giochi per tutti. 

Antonio Ciccarelli 
 Presidente Associazione Idea 88 

Idea 88 

E’ stata una gran bella avventura la mia prima esperienza ammi-
nistrativa e politica. Far parte del Consiglio di Circoscrizione si-
gnifica partecipare alla vita della propria città, curare gli interessi 
comuni di persone eterogenee, ma profondamente legate tra loro. 
Il Consiglio di quartiere ha il difficile compito di individuare 
quali interessi non possono essere soddisfatti privatamente e ri-
chiedano quindi l’intervento pubblico. Perciò credo che il rappre-
sentante ideale è sempre a contatto con i cittadini, riesce a com-
prendere i malumori e le necessità quotidiane dei propri vicini di 
casa. 
Ed è quello che ho cercato di fare. Devo, poi, complimentarmi 
con tutto il Consiglio, che ha svolto un ottimo lavoro coordinato 
fra tutti. Speriamo che migliori la comunicazione tra rappresen-
tanti e cittadini in modo che le iniziative svolte siano conosciute e 
vengano a galla i problemi comuni. Così il quartiere sarà il vero, 
e non solamente formale, anello di congiunzione tra cittadino e 
Amministrazione. Il mio augurio è che nella nuova legislatura ci 
siano rappresentanti che non solo sappiano gestire al meglio il 
nostro rione, ma che abbiano anche quello spirito di appassionar-
si alla quotidianità della nostra realtà di quartiere. 

Maurizio Roganti 
AN 

Molte iniziative che l’Amministrazione 
ha realizzato nel campo della valorizza-
zione dei beni culturali ed ambientali 
così come quelle di carattere ludico e 
enogastronomico sono state per la parte-
cipazione e la fattiva collaborazione di 
alcuni gruppi di cittadini. Nel caso spe-
cifico della Circ. 2 la collaborazione è 
stata molto ampia e in alcuni casi il 
Consiglio stesso si è fatto promotore 
delle iniziative. 

Nell’arco di questi anni la Circoscrizio-
ne ha collaborato con le altre Circoscri-
zioni per organizzare iniziative che a-
vessero lo scopo di valorizzare alcuni 
spazi e promuovere mostre. Ha, inoltre, 
creato le condizioni perché sulle que-
stioni di maggiore interesse per i cittadi-
ni, gli stessi si potessero confrontare con 
gli amministratori, come nel caso del-
l’inquinamento elettromagnetico, del 
forum sul Centro Storico, della raccolta 

differenziata. 
Chi ha fatto l’esperienza di Consigliere 
di Circoscrizione sa bene che spesso è 
difficile trovare il modo di svolgere la 
propria. Per questo ritengo utile prose-
guire ed approfondire, il modo con il 
quale questa Circoscrizione ha interpre-
tato il proprio ruolo in termini innovativi 
e propositivi .  

Vicesindaco 
Lorenzo Marconi 


